



## Ausflug nach St. Gallen

Collin Albrecht hat bei dem Wettbewerb der Stiftsbibliothek St. Gallen gewonnen. Damit hat er unserer ganzen Klasse eine Fahrt nach St. Gallen ermöglicht. Im Oktober 2014 fuhren wir dann in die Schweiz. Um 8:00 Uhr morgens ging es schon los.

In der Bibliothek angekommen mussten wir uns Filzschuhe über die Schuhe ziehen um den Boden der Bibliothek nicht zu beschädigen. Wegen Collins Gewinn bekam unsere Klasse eine Sonderführung, während der wir sogar auf die erste Etage der Stiftsbibliothek gehen durften. Wir konnten antike Bücher sehen, die mit Tusche und Feder aufgezeichnet wurden.

Nach diesem Besuch fuhr unsere Klasse mit dem Bus zu einem der größten Wasserfälle Europas: Dem Rheinfall. Da es leicht nieselte, entstand ein großer Regenbogen um den Wasserfall. Anschließend ging es weiter zur Herberge, in der wir übernachteten.

Nach dem Frühstück fuhren wir nach Meßkirch. Dort wollen Leute eine alte Klosterstadt errichten, um so zu leben und zu arbeiten wie damals. Auch hier bekamen wir eine Führung von allen Berufen, die es auf der Baustelle mitten im Wald gibt. Danach waren wir an der Reihe. Wir durften zum Beispiel große Holzblöcke in der Mitte sägen und auch große Steine auf eine Trage heben und sie neben einem Gemüsegarten zu einer Mauer aufstapeln.

